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— Начнем с того факта, что Harry Winston, «король бриллиантов», решил 
однажды стать королем часов. Зачем это нужно марке?
— Королем часов? Не слишком ли? Впрочем, согласен. Действительно, если 
часовые коллекционеры Старого Света еще немного колеблются, то кол-
лекционеры Америки и Востока прямо говорят мне, что Harry Winston 
занял в их представлении ту же позицию, что и многие часовые марки со 
столетней и двухсотлетней историей. А марка начала это всего лишь двад-
цать лет назад, двадцать один год, чтобы быть точнее. На самом деле ника-
кой революции не было, мы следовали своим путем.
— Но ведь часы и ювелирные украшения не так уж близки друг к другу.
— Вы ошибаетесь. Мистер Гарри Уинстон славился среди ювелиров тем, что 
его любовь к бриллиантам была сродни человеческой дружбе. Его брилли-
анты были особенными, не как у всех. И будучи самими разборчивыми 
среди ювелиров, мы стали самыми разборчивыми среди часовщиков. 
Давайте вспомним историю наших «Опусов». Мы нашли самых единствен-
ных, самых удивительных часовщиков чистейшей воды и в партнерстве 
с ними сделали самые оригинальные в мире часы.
— Как вы приманили этих людей. Деньгами?
— Отчасти деньгами, то есть возможностью осуществить свои замыслы, 
о чем они давно мечтали. Но самое важное в том, что мы готовы были при-
знавать талант часовщика и не прятать его имя под корпоративной выве-
ской. Не секрет, что многие другие марки также используют креативность 
независимых часовщиков, но предпочитают их потом не упоминать. Их 
часы подписаны только именем марки. Мы первые изменили этот обид-
ный для мастеров порядок, и они это оценили.
— И вы можете воспользоваться их умениями не только для ваших аван-
гардных серий «Опус»?
— Конечно. Мы получаем возможность работать с ними и над серийными 
линиями. Например, в этом году Жан Франсуа Можон, с которым мы сдела-
ли «Опус Х», спроектировал и серию часов Z6.
— Есть огромная разница между первым классическим «Опусом», который 
сделал для Harry Winston Франсуа-Поль Журн, и последними моделями, 

в которых было некоторое вдохновенное безумие. 
Я говорю об «Опусе 8», который сделал Фредерик 
Гарино, или об «Опусе 9», который построили Жан-
Марк Видеррехт и Эрик Жиру.
— Они разные, более безумные, или, я скажу 
по-другому, яркие и непривычные, или менее безу-
мные, но, я полагаю, в применении к «Опусам» это 
качество нисколько не отрицательное. Например, 
«Опус» этого года — он очень авангардный по сути, 
но более традиционный на вид, чем «Опусы» послед-
них лет. Но любой из них можно надеть на запястье, 
любой из них можно носить.
— Harry Winston ставит часовщикам ограничения?
— Это скорее условия задачи. Дело в том, что авторы 
новых «Опусов» теперь отбираются по конкурсу. Мы 
собираем заявки, и если раньше их было две-три, то 
теперь их несколько десятков. Уже на стадии отбора 
мы можем понять, что более нам подходит. Мы уже 
заняты «Опусом 11» и «Опусом 12», а дальше — я 
люблю художников, которые парят, как орлы, и мы 
никогда не ограничивали им высоту, которую они 
вправе занять.
— А что будет после двенадцатого?
— Я надеюсь, что мы продолжим эту серию, и наши 
с вами внуки увидят «Опус 100». Программа «Опус» — 

это часть Harry Winston, и это возможность не только воздать должное 
часовщикам, но и продвинуть вперед часовое искусство. Хотя с каждым 
разом это все более и более сложно — когда вы сделали уже девять «Опусов», 
чтобы сделать десятый, потребуется больше изобретательности, чем для 
того, чтобы сделать восьмой. «Опусы» даются все труднее — надо превзойти 
самих себя.
— Harry Winston коллекционирует «Опусы», которые выпускает, или вы все 
распродаете?
— Мы оставили себе несколько, но только начиная с четвертого. Впрочем, 
даже если у нас какой-то определенной модели нет, наши друзья-
коллекционеры нам ее дают. Если однажды нам захочется сделать выстав-
ку «Опусов», собрание будет полным.
— Думаете ли вы, что другие ювелирные марки смогут повторить ваш tour 
de force и стать часовыми марками?
— У каждой из великих марок был момент, когда они что-то сделали первы-
ми. Мы были первыми среди знаменитых ювелиров, кто продолжил поиск 
совершенства в часовом мастерстве.
— Вы сохраняете отношения с Максимилианом Бюссером, который начи-
нал программу «Опусов»?
— Мы сохраняем отношения со всеми часовщиками, которые создавали 
«Опусы», и надеюсь, мы отпразднуем вместе десятилетие проекта.
— То есть это будет как бы смотр фей из «Спящей красавицы», кто что дал 
Harry Winston?
— Вот именно, хорошее сравнение.
— И кто там будет злой феей Карабос?
— Не знаю, не скажу.

Беседовал Алексей Тарханов

В «ОПУСАХ» НАДО ПРЕВЗОЙТИ 
САМИХ СЕБЯ ФРЕДЕРИК  
ДЕ НАРП, ГЛАВА HARRY WINSTON

40-летний фредерик де нарп 
стал президентом harry winston  
в январе 2010 года
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